

# 77. Rundbrief 2025

[www.rettet-st-aegidien.de](http://www.rettet-st-aegidien.de)



Frühjahrsputz in der Türmerwohnung



Kupferstich von Matthäus Merian d.Ä.



Neues Oschatzer Türmerpaar:  
Ute Bösel und Denis Besser



Altes Oschatzer Türmerpaar:  
Dolmar Hummel und Alexander Nietzsche

Liebe Mitglieder und Freunde von „Rettet St. Aegidien e.V.“!

Um in die neue Türmersaison zu starten, wurden in den Wintermonaten zahlreiche Arbeiten erledigt. Nach 26 Jahren war es zwingend notwendig, die „Kaffeestube“ in der zweiten Etage der Türmerwohnung zu renovieren. Vereinsmitglieder waren im Einsatz, um diese aus- bzw. wieder einzuräumen, zu putzen, Gardinen und Sitzkissen, Geschirr zu waschen u.v.a.m. Die Firma Vogtländer übernahm die Malerarbeiten. Die Kirche, der Turm, die Türmerwohnung erhielten einen Frühjahrsputz und ab Ostern war wieder alles startklar. Die 55 Türmer stehen bereit und wir sind optimistisch, dass es auch 2025 wieder gelingt, die Türmerwohnung und gleichzeitig auch das Kirchenschiff im Ehrenamt für die Besucher zu öffnen. Die ersten Dienste sind bereits eingeteilt. DANKE, DANKE, DANKE!

Herr Prof. Dr. Gottfried Fischborn aus Wiesbaden, ein Enkel der Türmerfamilie Quietzsch, war stets mit unserer Stadt Oschatz und unserer Kirche St. Aegidien eng verbunden. In seinem Besitz befand sich ein Kupferstich von Matthäus Merian d.Ä., der die Stadt Oschatz im 17. Jhd. zeigt. Sein Wunsch war es, dass nach seinem Tod dieser Stich den Weg nach Oschatz in die Türmerwohnung findet. Dieses Vermächtnis wurde nun durch seine Frau erfüllt. Liebe Frau Dr. Dagmar Fischborn, herzlichen Dank für diese Schenkung. In der Türmerwohnung hat dieses Bild einen würdigen Platz gefunden und die Besucher können sich daran erfreuen.

Nachdem Alexander Nietzsche auf eigenen Wunsch das Amt des ehrenamtlichen Türmers niedergelegt hat, gab es durch den Vorstand eine Ausschreibung. Das Vereinsmitglied Dennis Besser bewarb sich für diese repräsentative ehrenamtliche Aufgabe und erhielt den Zuschlag.

Zur diesjährigen Mitgliederversammlung am 10. März wurde der Wechsel vollzogen. Ein herzliches Dankeschön gebührt Alexander Nietzsche für seinen jahrelangen Einsatz als Türmer und natürlich auch der Türmerin Dolmar Hummel, die ihm oft repräsentativ zur Seite stand. Unserem neuen Türmer, Dennis Besser, wünschen wir für die zukünftigen Einsätze viel Freude, Kraft und Gesundheit. Ute Bösel aus dem Türmerteam wird ihn als „Türmerfrau“ unterstützen. Somit ist ein Generationenwechsel gelungen, darüber freuen wir uns sehr.

Wie bereits im Rundbrief Nr. 75 angekündigt, wurden die gebrochenen Ziegel auf dem Kirchendach über der Apsis ausgewechselt, die Wasserzuleitung zur Türmerwohnung instandgesetzt, Türen überarbeitet sowie Malerarbeiten der Treppe im Südturm vorgenommen. Die Aufarbeitung der Schallluken im Süd- und im Nordturm konnten abgeschlossen werden. Für diese Maßnahmen übernahm der Verein den Großteil der Kosten.

**Spendenkonto: Sparkasse Leipzig, DE 07 8605 5592 1520 0027 90**



Erneuerung der WC-Anlage im Südturm



Sonnenauf- und untergang von der Türmerwohnung



Es konnten nun endlich auch die Arbeiten zur Erneuerung der WC-Anlage im Südturm der St.-Aegidien-Kirche begonnen werden. Wieder so eine große Herausforderung, aber dringend notwendig. Fußboden- und Wandfließen wurden abgeschlagen, die Trennwände herausgenommen, Entlüftung nach außen verlegt, Leitungen neuinstalliert, der Zählerkasten verlegt u.v.a.m. Dies geschieht alles unter Einbeziehung und Abstimmung mit dem Denkmalamt. Noch läuft die Baumaßnahme und deshalb können wir erst im nächsten Rundbrief Fotos vom fertigen Zustand zeigen. Wir sind gespannt darauf!

In der OAZ war zu lesen, dass Oschatz mit 2027 Stunden Sonnenscheindauer im letzten Jahr den Spitzenplatz Deutschlandweit belegte. Das brachte uns auf die Idee, das begehrte Angebot hoch oben über der Stadt einen Sonnenuntergang bzw. den Sonnenaufgang zu erleben, in diesem Jahr wieder anzubieten. Am Pfingstsonntag wird deshalb auch am Abend ein Aufstieg in die Türmerwohnung möglich sein. Den Sonnenaufgang am Pfingstmontag um 4.50 Uhr können Frühaufsteher dann ebenfalls in der Türmerwohnung erleben. Bitte Termine schon heute vormerken!

**Weitere geplante Aktivitäten im Verein für das Jahr 2025:** Wir beteiligen uns mit zusätzlichen Angeboten u.a. am regionalen Entdeckertag der Region Riesa – Oschatz am 12. und 13. April, am Oschatzer Stadtfest vom 13. bis 15.06., am Tag des offenen Denkmals am 14.09. sowie am Oschatzer Weihnachtsmarkt vom 04. bis 07.12.2025. Neben den bekannten Öffnungszeiten unserer Türmerwohnung (Dienstag bis Freitag von 14 bis 17 Uhr sowie Samstag/Sonntag/Feiertage von 13 bis 17 Uhr) werden auch dieses Jahr die Terminwünsche für einen Besuch auch außerhalb der Öffnungszeiten noch zusätzlich im Ehrenamt realisiert. Klasse, dass unsere Türmer solch ein Engagement zeigen und stets mit viel Herzblut dabei sind.

Auch finden wieder im Rahmen des Oschatzer Musikherbstes Konzerte statt. Bitte merken Sie sich schon heute den 28. September sowie den 19. Oktober 2025 dafür vor.

**Noch ein paar Zahlen:** Im Jahr 2024 besuchten 4.179 Erwachsene und 1.353 Kinder die Türmerwohnung. Zum Verein „Rettet St. Aegidien e.V.“ gehören aktuell 225 Mitglieder und 190 Freunde.

Freuen Sie sich mit uns auf eine spannende Türmersaison 2025!

Es grüßen Sie ganz herzlich

*H.-G. Sirrenberg*

Hans-Günter Sirrenberg  
Vorsitzender

*Ute Oehmichen*

Ute Oehmichen  
Vorstandsmitglied